

ILUSIONAN AL DOBLE

Con apenas 14 años, las gemelas tapatías Mía y Lía Cueva suman el bronce en clavados sincronizados del Mundial de Singapur a sus logros y buscan cumplir el sueño de competir en los Juegos Olímpicos.



Xinhua

ACÉFALA COMISIÓN DE BÚSQUEDA

A dos años de una gris gestión, Teresa Reyes renunció a su cargo como Comisionada Nacional de Búsqueda, tras reclamos de colectivos por falta de resultados. **PÁGINA 2**



UNA VERO SATISFECHA

Verónica Castro dice estar contenta con sus 58 años de carrera, por lo que no tiene prisa de regresar a la actuación. Hoy recibe un homenaje en el Festival de Cine de Guanajuato. **GENTE**

MIÉRCOLES 30 / JULIO / 2025 CIUDAD DE MEXICO

44 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,528 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Reporta Pemex impacto por 7,650 mdp en sólo 3 meses

Combaten huachicol y ordeña ¡sube 33%!

Mantiene pérdidas por piquetes y desvío de combustibles y también de gas

MARIO LÓPEZ

Las medidas implementadas por Petróleos Mexicanos (Pemex) para frenar el robo de combustible han sido insuficientes.

En el primer semestre, Pemex registró pérdidas por 7 mil 650 millones de pesos derivadas del robo de hidrocarburos, un incremento de 33 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, de acuerdo con un análisis del Observatorio Ciudadano de Energía con base en los resultados financieros de la petrolera al primer semestre.

“Las pérdidas (en Pemex) por sustracción de combustible se incrementaron en mil 900 millones de pesos respecto a las registradas a junio de 2024, lo que representó un alza de 33 por ciento”, señala el análisis elaborado por Francisco Barnés de Castro, integrante del Observatorio.

En el mismo periodo del año pasado, Pemex registró pérdidas por 5 mil 740 millones de pesos.

La pérdida por robo de combustible en el primer semestre de este año fue incluso mayor que en el mismo periodo de 2023, cuando ascendió a 5 mil 893 millones de pesos.

Pemex señala en su reporte financiero que sus operaciones están expuestas a riesgos derivados de conductas criminales como el robo, desvío o manipulación de petróleo crudo, gas natural y productos refinados del sistema de ductos.

Además, la empresa también enfrenta un mayor riesgo de robo de equipos y materiales.

“Estos actos incluyen la extracción ilegal de hidrocarburos mediante tomas clandestinas de ductos y el comercio ilegal de combustibles”, agrega.

“En 2024 y 2023, Pemex

INVESTIGA ROBO DE COMBUSTIBLE; GASTA 8 MDP EN 5 RELOJES

ESPECIAL MCCI

Alex Tonatihu Márquez Hernández, funcionario de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), donde es responsable de investigar ilícitos en operaciones de comercio exterior, como el denominado huachicol fiscal, es coleccionista de relojes de alta gama los cuales paga en efectivo.

Hasta ahora ha pagado más de 8 millones de pesos en efectivo por su colección.

Márquez trabajó antes en la Asamblea Legislativa y en la Procuraduría del Trabajo de la Ciudad de México y sus modestos ingresos en esas dependencias no explican cómo pudo pagar de contado sus relojes, entre ellos uno por el que reportó pagar 3.7 millones de pesos en 2017.

El funcionario, que ya ha sido señalado por corrupción y vínculos con el huachicol, presume su colección de relojes con valor de 7.7 millones de pesos en su declaración patrimonial de servidor público.

El valor de la colección del funcionario de Aduanas es incluso superior al que re-

UNA MUÑECA MILLONARIA

Éste es el valor de cinco relojes reportados (sin marca) por Tonatihu Márquez en su declaración patrimonial:

1. \$1.13 millones
2. \$1.14 millones
3. \$1.51 millones
4. \$3.78* millones
5. \$120 mil

*Comprado en 2017. A precio actual su precio es de 5 millones 609 mil 682 pesos.



ESTOS SON LOS RELOJES

Expertos relojeros coinciden en que esta pieza tiene las características de un Vintage Rolex Oyster Perpetual Date Gold 34.

portó Emilio Lozoya cuando se incorporó como director de Pemex, durante el Gobierno de Enrique Peña.

Sus relojes también rebasan el costo de algunos que ostentaba el extinto líder sindical petrolero, Carlos Romero Deschamps, como un Audemars Piguet de oro, valuado

hasta en 20 mil dólares.

En sus apariciones en eventos públicos, Alex Tonatihu Márquez Hernández viste camisas y sacos holgados que cubren sus relojes de lujo. Sólo en algunas ocasiones se asoman.

VERÓNICA AYALA
E IVÁN ALAMILLO



Más de 3 mil trabajadores fueron convocados hoy para analizar las medidas legales.

TRAS 59 AÑOS, CIERRA NISSAN EN MORELOS

RICARDO CARRILLO

Nissan confirmó que detendrá su producción de autos en su histórica planta de Cuernavaca, Morelos, la cual inició operaciones en 1966 y marcó la primera expansión de la firma automotriz fuera de Japón.

Más de 3 mil trabajadores en dos líneas de producción serán afectados.

“Hoy anunciamos otro avance decisivo en el marco del plan ‘Re:Nissan’: la conclusión de la producción de vehículos en la planta Cívac de Morelos, cuyas operaciones se integrarán en nuestro complejo de Aguascalientes”, indicó en un posicionamiento el mexicano Iván Espinosa, director general global (CEO) de la compañía japonesa.

“Esta fue una decisión difícil, pero necesaria, impulsada por nuestro compromiso de actuar con rapidez, claridad y propósito al transformar Nissan Motor Corporation para lograr una solidez a largo plazo”, añadió.

En un comunicado oficial, la empresa japonesa de-

talló que trasladará toda su producción de vehículos en el País al complejo de Aguascalientes durante el año fiscal 2025, que finaliza en marzo de 2026.

De este modo, los modelos Nissan NP300, Frontier y Versa, actualmente producidos en Cívac, serán manufacturados en Aguascalientes.

Hasta la fecha, la planta Cívac ha producido más de 6.5 millones de autos para México y otras partes del mundo. Actualmente, representa 11 por ciento de la producción total de Nissan en el País.

Con esta decisión, Nissan pretende tener un crecimiento sostenible y ser más eficiente y competitivo.

Bajo el programa Re:Nissan busca reducir su capacidad de producción global de 3.5 millones de unidades (excluyendo China) a 2.5 millones, manteniendo una tasa de utilización de las plantas cercana a 100.

Para lograrlo, la compañía apunta a la consolidación de sus plantas de producción de 17 a 10.

Piden desafuero de ‘Alito’ por desvío de 83 millones

REFORMA / STAFF

La Cámara de Diputados recibió una solicitud de desafuero de la Fiscalía Anticorrupción de Campeche contra el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, por un presunto desvío de más de 83 millones de pesos.

Las acusaciones tienen que ver con la gestión de “Alito” como Gobernador de Campeche durante el periodo 2015-2019.

De acuerdo con información contenida en las averiguaciones, el Gobierno de “Alito” recibió recursos federales y se realizaron pagos a dos personas que fungieron como prestanombres para desviar recursos con servicios simulados en la Secretaría de Seguridad Pública de Campeche (SSPCAM).

Dos de los implicados mencionaron que les pagaron 4 mil pesos a cambio de entregar documentación personal que fue utilizada para facturar servicios por 27.2 millones de pesos. Estos personajes clave obtuvieron un criterio de oportunidad con la Fiscalía campechana para colaborar con las investigaciones.

Entre los servicios simulados están la entrega de alimentos, el traslado de poli-



PERDONA FISCALÍA DE NL DEPÓSITOS A SAMUEL POR MÁS DE MIL MDP **PÁGINA 7**

cías de Campeche que trabajan en destacamentos lejanos en zonas como Calakmul y obras de mantenimiento para patrullas

Según las indagatorias, de estos servicios no hay respaldo documental y ambas personas admitieron que desconocían las facturas, los cobros y los supuestos servicios que ofrecieron.

“En Morena andan tan desesperados por cubrir sus escándalos, que ya ni ellos mismos saben cuántas cortinas de humo levantan (...) el pleito es interno, el hambre de poder y control está fuera de control”, respondió ayer Alejandro Moreno en sus redes sociales.

VERACRUZ: BUSCAN REMATAR A TAXISTA EN IMSS Y MATAN A SU PAPÁ

REFORMA / STAFF

TUXPAN.- Otra vez Veracruz, entidad gobernada por la morenista Rocío Nahle; otra vez un asesinato, y otra vez un taxista acosado por el crimen.

Ahora, un taxista y su padre que lo cuidaba fueron baleados en pleno hospital del IMSS-Bienestar en Tuxpan, muriendo el papá en el ataque.

En la región norte de la entidad, donde en la última semana se han registrado otros crímenes, plagios y extorsiones, ayer fue asesinado Ger-



Tras la ejecución, se impidió el paso al hospital mientras se realizaban las diligencias en la escena del crimen.

mán Cruz mientras cuidaba a su hijo, quien fue baleado un día antes en su taxi, número 899, sobre un camino que conduce a Cazones.

El atacante, identificado como Eber Abraham, ya detenido, simuló cerca de las 6:00

horas ser un familiar del taxista para colarse hasta el área de Urgencias e intentar rematarlo, pero el padre de éste, un Teneiente retirado, intervino y fue asesinado. El taxista fue herido otra vez.

Apenas el fin de semana,

otro conductor, con el auto 592, fue plagiado en la vía Tuxpan-Cazones, y su acompañante fue herido de bala.

La semana pasada, la también taxista Irma Hernández, maestra jubilada de 62 años, fue plagiada por un grupo criminal en Álamo Temapache, obligada a aparecer en un video admitiendo que eso le pasaba por no pagar extorsiones, y luego su cuerpo fue hallado en un paraje de la zona.

Como respuesta, Nahle llamó “miserables” a quienes, dijo, hicieron un “escándalo” con la muerte de la taxista, la cual, añadió, murió por un infarto tras ser violentada por sicarios.

610972000016